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□记者 王若琦

“如今，不管是新能源汽车充电桩布局
规划还是管理，都有了巨大提升，给新能源
汽车用户提供了极大便利。”谈及过去一年
我区新能源汽车充电桩建设情况，区政协
委员、舟山旅游商贸学校教师陈布萍给予
了充分肯定。

去年，陈布萍走访发现，东港商务中心
以及东港区域一些商场内的新能源汽车充
电桩长时间处于满负荷运作状态，甚至“一
桩难求”。反观展茅街道干施岙、里羊岩等
地的充电桩，一度“无人问津”。面对如此

“冰火两重天”的窘状，陈布萍所在的九三
学社普陀区支社经过大量调研考察后，在
去年区政协六届二次会议期间提交了《关
于完善新能源汽车配套设施的建议》的提
案。

“随着环保理念深入人心，新能源汽
车产业迅猛发展，这两年，我区新能源汽
车保有量年均增长140%，且有进一步增长
趋势。”陈布萍告诉记者，但由于全区充电
站点明显偏少、整体布局不合理等因素，
制约了新能源汽车产业的发展。陈布萍
建议，要将新能源汽车充电桩建设作为民
生基建项目，既要增加充电桩数量，还要

科学布局，为新能源汽车用户提供便利。
接到提案后，区发改局高度重视，主动

对接充电桩建设市场主体和普陀供电分
局，积极加快新能源汽车充电桩的基础设
施建设。2023年规划新建充电桩 94个
（枪），目前已建成114个（枪），完成年度规
划的121%，有效缓解充电桩紧张问题。

“受设施影响，在老旧小区安装充电桩
是难点。”区新能源产业发展研究中心副主
任伍凌志说。为此，区发改局编制了《普陀
区电动汽车充电设施布局规划（2023—
2025年）》，优化老旧小区周边新能源汽车
充电桩建设布局规划，压缩充电桩服务半

径；依托老旧小区改造，将管线拉至拟建充
电桩停车位，一旦条件成熟立刻安装。截
至目前，充电桩管线布局到位小区5个，合
计充电桩101个，大大方便了老旧小区居
民。

此外，我区建立了有关区属部门协同
推进机制，明确各部门职责和任务分工，合
力解决建设推进过程中存在的问题；构建
城管、公安执法联动机制，指导、督促充电
设施建设运营企业落实安全生产主体责
任，加强充电车位占用情况巡查和充电设
施运营维护，充分调动一切积极因素，保障
我区新能源充电网络良好运转。

“针对旅游旺季出现的热门景点停车
场新能源汽车充电桩配置不足，导致东港
区域‘一桩难求’现状，我们持续与普朱管
委会加强联系，争取相邻区块平衡发展。”
区发改局相关负责人表示，与此同时，积极
对接国有市场主体，倡导在节假日适度减
免新能源汽车充电时间的停车收费，鼓励
市民“让桩与客”，推行“公私共享”。

下步，我区将进一步优化新能源汽车
充电基础设施建设整体规划，挖掘更多城
市停车空间，探索发展更多停车充电基础
设施，让新能源汽车用户不再有“充电焦
虑”。

我区优化新能源汽车充电桩建设

为车主解决一“桩”心事

□记者 刘珈伶

区政协委员、舟山渔篮子水产有限公
司董事长傅国庆有着多年的旅游服务工作
经验，纵使如今已经转行，他仍然惦念着普
陀旅游业的发展。“近年来，来海岛旅行结
婚的新人越来越多，海岛婚庆市场前景无
限。我们必须利用地理、环境优势，结合各
方资源，抢占海岛婚庆这块‘大蛋糕’，助力

普陀旅游经济发展。”去年区政协六届二次
会议期间，傅国庆提交了《关于打造普陀婚
庆基地的建议》的提案。

提案中，傅国庆建议，普陀要打造特色
高端婚庆婚礼团队，承接全国各地婚庆业
务和社会商业会议等，实现“一条龙”个性
化服务；整合盘活现有或新造游船，开发
“星辰大海”夜游及海上个性化婚礼线路；
策划海岛婚庆文化节，推出集体婚礼、特色

婚庆礼品展销等活动，并通过报纸、电视、
短视频、直播等平台加强宣传。

收到提案后，相关部门认真研读，研究
整理提案建议，并结合现有资源和实际进
行落实。过去一年，我区打造“婚礼式颁证
基地”特色试点，整合滨海资源，将观音文
化内容融入到颁证和婚礼仪式中；运用“旅
游+婚庆”资源互通新形式，开展游艇、游
轮、康养和旅拍等活动，串联起朱家尖、白

沙、桃花、东极等海岛和最美公路等网红打
卡地，打造新经济增长点；依托“婚庆+服
务”多产联合新功能，推出婚礼、婚庆、婚纱
摄影、婚宴、旅游等服务内容；线上媒体与
线下活动预热相融合，加强宣传推广。

如今，在普陀，婚姻登记仪式感直线拉
满。按照国家5A级婚姻登记机关标准打造
的普陀区婚姻登记中心新址启用，设置了爱
情主题公园，中、西式颁证大厅，海岛婚俗体

验馆等；婚俗改革向海岛渔农村延伸，打造
了集恋爱交友、相亲互动、婚俗展承、爱情休
闲等功能于一体的渔农村婚俗改革示范点。

这些变化，傅国庆看在眼里，喜在心里。
他说，希望能继续瞄准当代年轻人追求浪漫、
个性、时尚的消费需求，借助大数据、物联网
等技术，进一步整合资源、优化服务、创新活
动载体，做大做强做优海岛婚庆这块“蛋糕”，
让“甜蜜产业”成为普陀经济新引擎。

我区大力做好“旅游+婚庆”文章

让“甜蜜产业”成为经济新引擎

□记者 刘珈伶

建成全市首个医育结合指导中心、普
陀幸福食堂提质增效……一年来，看着我
区在“一老一小”工作上所取得的成绩，区
政协委员、区税务局第一税务所夏忆莎感
到十分欣喜。

“一老”连着夕阳，“一小”连着朝阳，是
关乎千家万户的民生大事。去年，区政协

农工界别委员在调研中发现，我区已实现
镇（街道、管委会）示范型居家养老服务中
心全覆盖，拥有27家托育机构，“一老一小”
工作初显成效。“但离人民期盼和社会需求
还有很大差距。”夏忆莎说，例如养老机构
床位、幼儿托位地域分配存在不均等，都需
要政府部门结合人口变化实际提前作出科
学研判，最大限度合理统筹资源。故此，区
政协农工界别委员共同提交了一份《关于

持续关注“一老一小”扎实推进养老托育
服务优质供给的建议》的提案。

该提案提交后，得到了相关部门的
积极反馈和落实。区民政局相关负责人
表示，近年来，一直把“一老一小”工作作
为民政部门重点工作之一，用心用情提
升关爱服务水平，大力发展普惠托育服
务体系，完善社区托育服务设施布局，实
现 3岁以下幼儿托育全覆盖；打破公办

养老机构传统运营模式，加大财政扶持，
全面深化家庭和社区相融合的居家养
老；推动养老服务队伍建设，加强养老护
理员培训，开展养老服务区域协作；大力
提升医疗机构老年健康管理与服务水
平，对高龄、失能、行动不便的老年人开
展上门服务。

“下步，我们将继续推进‘一老一小’相
关工作，完善‘一老一小’服务政策，努力推

动老有颐养、幼有善育，以实际行动托稳‘朝
夕美好’，让人民群众真正‘居此莫愁’。”该
负责人说。

“每个人都希望自己的孩子健康快乐
地成长，父母能幸福、体面地养老。作为
一名政协委员，我会继续关注‘一老一小’
问题，用提案的力量、委员的智慧，助推
普陀养老托育事业高质量发展。”夏忆莎
说。

我区扎实做好“一老一小”工作

绘就“朝夕美好”温暖画卷


